

76

LEGISLATURA

CONGRESO

DE MICHOACÁN DE OCAMPO



24 DE ABRIL DE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

En la LXXVI Legislatura del [Congreso de Michoacán](#), sólo siete de los 40 diputados se reportan sin faltas en las sesiones celebradas por el Pleno.

Del resto, todas sus ausencias las han justificado por lo que hasta el momento a nadie se le ha descontado ni un peso por no acudir a trabajar, incluso en aquellos casos en donde los legisladores se han ausentado por semanas.

Conforme al informe que cada mes rinde la segunda secretaría de la Mesa Directiva sobre las inasistencias de los [legisladores](#), quienes no han faltado a ninguna de las 56 sesiones del Pleno que se celebraron de septiembre de 2024 a marzo de 2025, son Belinda Iturbide Díaz, Brissa Ileri Arroyo Martínez, Fabiola Alanís Sámano, Sandra Arreola Ruiz, Sandra Garibay Esquivel, Vicente Gómez Núñez y Xóchitl Ruiz González.

<https://www.contramuro.com/diputados-sin-faltas-lxxvi-legislatura-michoacan/>

El Congreso del Estado prevé que durante mayo se concrete la reforma a su Ley Orgánica para formalizar la fusión de su Coordinación de Transparencia con la Contraloría Interna, como parte del proceso derivado de la extinción del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (Imaip).

El proyecto ya fue presentado a la Junta de Coordinación Política y, según confirmó la encargada de Despacho de la Contraloría, Brenda Fraga Gutiérrez, se espera que sea aprobado en las próximas semanas: “Creemos que en este próximo mes (mayo) pudiera salir la reforma”.

La reestructura no contempla despidos ni liquidaciones, y se realizará con el mismo personal y estructura: “La coordinación no desaparece, sino que forma parte de la Contraloría... así es, se fusionan”, explicó Fraga.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/en-mayo-contraloria-del-congreso-asumiria-funciones-de-transparencia/>

Un nuevo revés judicial para el [Congreso](#) se suma a su largo historial, esto al conceder a justicia federal razón y amparo a Jesús Sierra Arias, contra el procedimiento irregular realizado en la Cámara para impedirle en 2024 su permanencia como magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado.

Cabe apuntar que el 12 de julio de 2024, fuera del plazo legal, la pasada Legislatura local en ruta establecida por el Ejecutivo, aprobó por mayoría cerrar el paso a Jesús Sierra Arias para que se pudiera reelegir como magistrado.

<https://www.contramuro.com/amparo-jesus-sierra-congreso-reves/>



24 DE ABRIL DE 2025

Un juez federal concedió el amparo a Jesús Sierra Arias, exmagistrado del extinto Tribunal de Justicia Administrativa del Estado, al considerar que el Congreso de Michoacán incurrió en irregularidades al negarle su reelección en 2024.

La resolución deja sin efectos el dictamen de no ratificación aprobado por la pasada Legislatura el 12 de julio de 2024, fecha en la que, fuera del plazo legal y con base en una ruta impulsada por el Ejecutivo estatal, la mayoría parlamentaria determinó que Sierra Arias no continuara en el cargo.

Nueve meses después, el Poder Judicial de la Federación resolvió que el procedimiento legislativo no fue debidamente fundado ni motivado, por lo que instruyó a las comisiones de Justicia y de Gobernación del Congreso local a emitir un nuevo dictamen ajustado a derecho.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/justicia-federal-ordena-reponer-proceso-legislativo-contrajesus-sierra/>

En tres de las seis categorías del mérito "Sapirhaticheri 2025" del Congreso de Michoacán se entregarán dobles reconocimientos, por la dificultad del jurado calificador de elegir sólo un proyecto, reconoció la diputada presidenta de la comisión de Protección de Niños, Niña y Adolescentes, Vanessa Caratachea Sánchez.

Se trata de las categorías de: derechos de las infancias, la categoría deportiva, y la académica, detalló la legisladora, esto debido a la calidad de los expedientes de las y los niños que se registraron:

"De lo que revisamos no había una manera de ponernos de acuerdo en cuál debería ser uno o cómo quedarían y entonces decidimos el jurado darle dos premios a esas tres categorías y las demás sólo tuvieron un ganador".

<https://mimorelia.com/noticias/politica/por-calidad-de-expedientes-habr%C3%A1-reconocimientos-dobles-en-el-m%C3%A9rito-sapirhaticheri-del-congreso-de-michoac%C3%A1n>

El presidente estatal del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, específico que el partido no promoverá una campaña institucional para incentivar la participación ciudadana en la elección judicial del próximo 1 de junio. En entrevista con Quadratín, y a pregunta expresa, aclaró que las acciones de difusión que llevará a cabo serán exclusivamente a título personal y en su carácter de diputado local, sin utilizar recursos públicos ni del partido. Ocampo explicó que su interés en informar sobre el proceso responde a la falta de conocimiento que ha detectado entre la población respecto a la naturaleza de esta elección y a quiénes estarán en la boleta.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/niega-lider-del-prd-campana-electoral-judicial-informara-como-diputado/>

La presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Michoacán sostuvo una reunión institucional con el titular de la Auditoría Superior de la Federación



24 DE ABRIL DE 2025

(ASF), David Rogelio Colmenares Páramo, con quien se comprometió a seguir impulsando políticas de austeridad y acciones encaminadas a fortalecer la transparencia en la entidad.

<https://www.altorre.com/post/fabiola-alan%C3%ADs-reitera-compromiso-del-congreso-de-michoac%C3%A1n-con-transparencia-en-ejercicio-de-recurs>

<https://www.contramuro.com/transparencia-michoacan-congreso-compromiso/>

<https://mimorelia.com/noticias/politica/fabiola-alan%C3%ADs-se-re%C3%BAne-con-david-colmenares-auditor-superior-de-la-federaci%C3%B3n>

<https://moreliactiva.com/fabiola-alanis-reitera-compromiso-del-congreso-de-michoacan-con-transparencia-en-ejercicio-de-recursos-publicos/>

<https://www.redmichoacan.com/2025/04/23/fabiola-alanis-se-reune-con-david-colmenares-auditor-superior-de-la-federacion/>

La legisladora **Belinda Iturbide Díaz** se reunió con colectivos y organizaciones para avanzar en la construcción de iniciativas de reforma que habrá de hacer llegar al **Congreso de Michoacán**.

Estas reformas son con el objetivo “de que las familias eleven su calidad de vida”, remarcó la diputada por el Distrito de Puruándiro, al detallar que estas mejoras legislativas son en materia de salud, educación y búsqueda de personas desaparecidas.

<https://www.contramuro.com/reformas-con-colectivos-belinda-iturbide/>

<https://moreliactiva.com/belinda-iturbide-trabaja-en-iniciativas-de-reforma-de-la-mano-de-colectivos/>

<https://politologia.mx/2025/04/23/belinda-iturbide-trabaja-en-iniciativas-de-reforma-de-la-mano-de-colectivos/>

<https://alternauta.mx/belinda-iturbide-trabaja-en-iniciativas-de-reforma-de-la-mano-de-colectivos/>

<https://pcmnoticias.mx/belinda-iturbide-trabaja-en-iniciativas-de-reforma-de-la-mano-de-colectivos/>

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/belinda-iturbide-trabaja-en-iniciativas-de-reforma-de-la-mano-de-colectivos.htm>

“Las y los legisladores del Partido del Trabajo en Michoacán acatamos la ruta que nuestra presidenta de México, Claudia Sheinbaum ha propuesto para que pueda combatirse la apología del delito en el país, dejo claro que no somos partidarios del espíritu prohibicionista, pero sí impulsores de la revolución de conciencias”, afirmó Reyes Galindo Pedraza.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/apologia-del-delito-debe-evitarse-desde-el-seno-familiar-reyes-galindo/>

<https://moreliactiva.com/grupo-parlamentario-del-pt-respalda-propuesta-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-combate-a-la-apologia-del-delito-reyes-galindo/>



24 DE ABRIL DE 2025

<https://www.redmichoacan.com/2025/04/23/grupo-parlamentario-del-pt-respalda-propuesta-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-combate-a-la-apologia-del-delito/>
<https://politologia.mx/2025/04/23/grupo-parlamentario-del-pt-respalda-propuesta-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-combate-a-la-apologia-del-delito-reyes-galindo/>
<https://alternauta.mx/grupo-parlamentario-del-pt-respalda-propuesta-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-combate-a-la-apologia-del-delito-reyes-galindo/>

“En el Parlamento Abierto Tu voz será Ley, porque juntos estamos fomentando un Congreso transparente y cercano a la gente”, subrayó la diputada local Brissa Arroyo Martínez.

<https://moreliactiva.com/en-el-parlamento-abierto-tu-voz-sera-ley-brissa-arroyo/>
<https://www.redmichoacan.com/2025/04/23/en-el-parlamento-abierto-tu-voz-sera-ley-brissa-arroyo/>
<https://pcmnoticias.mx/en-el-parlamento-abierto-tu-voz-sera-ley-brissa-arroyo/>
<https://cbtelevision.com.mx/en-el-parlamento-abierto-tu-voz-sera-ley-brissa-arroyo/>
<https://atiempo.mx/politica/en-el-parlamento-abierto-tu-voz-sera-ley-brissa-arroyo/>
<https://www.altorre.com/post/en-el-parlamento-abierto-tu-voz-ser%C3%A1-ley-brissa-arroyo>

En el marco de la lucha por la igualdad de género, la diputada Sandra Arreola Ruiz, integrante del Partido Verde Ecologista (PVEM) presentó una iniciativa para reformar la Ley para la Igualdad entre Mujeres y Hombres del Estado de Michoacán de Ocampo, con el objetivo de crear un Consejo Consultivo de Mujeres.

<https://politologia.mx/2025/04/23/sandra-arreola-impulsa-iniciativa-para-la-creacion-del-consejo-consultivo-de-mujeres/>
<https://pcmnoticias.mx/sandra-arreola-impulsa-iniciativa-para-la-creacion-del-consejo-consultivo-de-mujeres/>
<https://indiciomich.com/sandra-arreola-impulsa-iniciativa-para-la-creacion-del-consejo-consultivo-de-mujeres/>
<https://atiempo.mx/politica/sandra-arreola-impulsa-iniciativa-para-la-creacion-del-consejo-consultivo-de-mujeres/>
<https://enlacenoticias24.com.mx/sandra-arreola-impulsa-iniciativa-para-la-creacion-del-consejo-consultivo-de-mujeres/>

En un mensaje fuerte y claro, el vicepresidente del Congreso del Estado de Michoacán, Juan Carlos Barragán, expresó su total respaldo a la secretaria del Bienestar del Gobierno de México, Ariadna Montiel Reyes, ante los recientes señalamientos promovidos por un grupo de diputados federales de Morena. De acuerdo con un comunicado, Barragán calificó a Montiel como “una de las funcionarias más honestas,



24 DE ABRIL DE 2025

comprometidas y cercanas al pueblo de México”, y defendió su labor al frente de una de las dependencias más importantes del país.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/respalda-jc-barragan-a-la-secretaria-del-bienestar-ariadna-montiel/>

<https://www.redmichoacan.com/2025/04/23/barragan-respalda-a-la-secretaria-del-bienestar-ariadna-montiel/>

<https://cbtelevision.com.mx/barragan-respalda-a-la-secretaria-del-bienestar-ariadna-montiel/>

<https://atiempo.mx/politica/barragan-respalda-a-la-secretaria-del-bienestar-ariadna-montiel/>

En el marco de la primera capacitación encabezada en Michoacán por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), el auditor superior del estado, **Marco Antonio Bravo Pantoja**, destacó que actualmente se vive una nueva etapa en la fiscalización: una donde hacer las cosas bien no solo es deseable, sino un deber ético y público ineludible.

Durante el evento, realizado en la capital michoacana, **Bravo Pantoja** subrayó que *“prevenir la corrupción no es una opción, es una responsabilidad ética y pública”*, una afirmación que marcó el tono de su participación frente al gobernador, **Alfredo Ramírez Bedolla**, autoridades estatales y representantes de la ASF, encabezados por su titular, David Rogelio Colmenares Páramo.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/prevenir-la-corrupci%C3%B3n-no-es-una-opci%C3%B3n-es-una-responsabilidad-marco-bravo>

MICHOACÁN

Por primera vez, Michoacán figura entre los estados mejor calificados en la comprobación de recursos de la Cuenta Pública estatal, destacó el titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares Páramo, durante la inauguración de una jornada de capacitación para funcionarios públicos, encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

<https://www.razon.com.mx/mexico/2025/04/24/asf-reconoce-los-avances-de-michoacan-en-fiscalizacion/>

La administración estatal que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, mantiene y refrenda su compromiso con la honestidad, el orden, la transparencia y la rendición de cuentas, prácticas que han propiciado, desde el 1 de octubre de 2021, que



24 DE ABRIL DE 2025

el Gobierno de Michoacán haya recuperado su ruta hacia un horizonte y una realidad de mayor desarrollo, oportunidades y estabilidad a favor de toda la población. Así lo declaró el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, al dar la bienvenida a los asistentes a la Jornada de Capacitación de la Auditoría Superior de la Federación, encabezada por el gobernador del estado, y por el auditor Superior de la Federación, David Rogelio Colmenares Páramo, en un acto que reunió alcaldes y funcionarios estatales y municipales.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/se-compromete-gobmich-en-administrar-recursos-publicos-con-transparencia/>

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Cuauhtemoc Ramírez Romero, dijo que se prevé buena temporada de lluvias para este año en Michoacán. En conferencia de prensa, el funcionario estatal señaló que, basado en las lecciones de los campesinos, se espera un buen temporal debido a las cabañuelas del mes de enero.

<https://primeraplana.mx/archivos/1058750>

Estudiantes de la Escuela Rural Normal de Tiripetío han negado el acceso a la Fiscalía General del Estado (FGE), esto por la posible venta de drogas como lo expuso el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, así lo informó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.

En entrevista con medios de comunicación, el encargado de la política interna declaró que esta negativa por parte del sector estudiantil hace sospechar que puedan ser verdad las acusaciones que se han generado en torno al movimiento ilegal de sustancias prohibidas.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/normalistas-se-han-negado-a-ser-inspeccionados-por-la-fge-por-supuesta-venta-de-drogas-segob>

La Escuela Normal Rural Vasco de Quiroga denunció las acciones difamatorias «llevadas a cabo por las prensas amarillistas ya que mencionan que a la Fiscalía no se le dio acceso a la institución en la búsqueda de nuestro compañero fallecido, Carlos Eduardo Castro Matías», y acusan que lejos de realizar una investigación seria, transparente y respetuosa la FGE «intentaron y continúan intentando, desprestigiar a nuestra institución mediante la difusión de notas amarillistas y acusaciones infundadas, las cuales fueron un claro intento de desviar la atención de sus propias irregularidades».

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/reviran-normalistas-de-tiripetio-acusaciones-difamatorias-de-fge-y-exigen-que-prensa-publique-la-verdad/>

Policías graban el momento en que una agente de la Guardia Civil es detenida durante las manifestaciones de este miércoles, en el cuartel Valladolid. En el video se observa



24 DE ABRIL DE 2025

como un hombre vestido de civil, con una sudadera y capucha, se acerca a una mujer, aparentemente una comandante de nombre María de Jesús, y la detiene.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/detienen-a-guardia-civil-en-manifestacion-del-cuartel-valladolid/>

Luego de la detención de tres agentes policiales por manifestarse por mejores condiciones laborales, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Michoacán informó que ya inició investigación “por hechos dados a conocer a través de diversos medios de comunicación con relación a la detención de elementos de seguridad pública”.

<https://www.changoonga.com/2025/04/23/michoacan-derechos-humanos-revisara-detencion-de-3-policias-por-manifestarse-por-mejores-condiciones/>

Los habitantes de la colonia El Zapien, ubicada en el municipio de **Uruapan, Michoacán**, quedaron impactados al presenciar la emisión de vapor y agua hirviendo que brotaba de la tierra en una parcela agrícola. Este fenómeno despertó el temor de que pudiera **tratarse del nacimiento de un volcán**, tal como sucedió el 20 de febrero de 1943 con el Parícutín en San Juan **Parangaricutiro y Angahuan**.

En videos compartidos en redes sociales, se observa a una persona removiendo la tierra en un intento por descubrir el origen del fenómeno. Sin embargo, al intensificarse el brote de agua, decidió informar a las autoridades correspondientes.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-vapor-agua-hirviendo-uruapan-michoacan/1712159>

La secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladys Butanda Macías, informó algunos datos relevantes sobre la instalación de la réplica del Chac Mool que se encuentra en la Plaza El Volador, ubicada dentro del nuevo Mercado de Pátzcuaro “Vasco de Quiroga”.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/alberga-nuevo-mercado-de-patzcuaro-replica-de-chac-mool-gladys-butanda/>

Al menos una decena de heridos dejó el accidente de un autobús sobre la autopista Maravatío-Atzacomulco, en Maravatío. Personal de la Guardia Nacional División Caminos informó que en el sitio el conductor de un autobús de turismo perdió el control del volante y cayó a la cuneta de la vialidad, quedando recostada la unidad sobre un paredón.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/accidente-de-autobus-en-maravatio-deja-al-menos-10-personas-heridas/>

24 DE ABRIL DE 2025

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Un juzgado federal frenó, por ahora, la ejecución de cualquier orden de aprehensión contra Silvano Aureoles Conejo, exgobernador de Michoacán.

El secretario en funciones de juez Primero de Distrito en materia Penal en la Ciudad de México admitió a trámite el amparo presentado por Aureoles Conejo, contra quien existe una orden de aprehensión por peculado, ejercicio indebido del servicio público, asociación delictuosa y operaciones con recursos de procedencia ilícita.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/4/23/jueza-frena-orden-de-aprehension-contrasilvano-aureoles-349958.html>

En el proceso electoral judicial extraordinario de Michoacán, las y los candidatas sólo podrán gastar entre 54 mil y 692 mil pesos, según el cargo al que aspiran, mientras que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) vigilará que se respete la equidad a través de monitoreos en redes sociales, medios de comunicación y la organización de foros informativos.

Así lo dio a conocer la consejera Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León. El monto más alto de gasto autorizado corresponde a las candidaturas estatales, con un tope de 692 mil 837 pesos. Para las magistraturas civiles regionales, el tope en la región Morelia es de 507 mil pesos, y de 395 mil pesos para las seis regiones restantes. En los distritos judiciales, el límite depende de su tamaño poblacional: 395 mil, 121 mil o 54 mil pesos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/conoceles-y-topes-de-gasto-asi-vigilara-el-iem-campanas-judiciales/>

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) Michoacán, demandó a los partidos políticos a que se abstengan de intervenir en el Proceso Judicial, y les pidió que dejen fluir las elecciones de jueces y magistrados.

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/pide-prd-michoacan-a-los-partidos-politicos-a-no-intervenir-en-proceso-judicial.htm>

- El presidente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, anunció que su partido llevará a cabo una campaña informativa sobre la elección judicial extraordinaria para jueces, magistrados y ministros, con actividades masivas cada fin de semana en todo el estado. En rueda de prensa, afirmó que existe un “número muy alto de ciudadanos que no están informados” sobre este proceso, y que como partido político asumirán el deber de promoverlo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/anuncia-prd-michoacan-campana-informativa-sobre-eleccion-judicial/>



24 DE ABRIL DE 2025

El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD Michoacán, Octavio Ocampo Cordova, delineó la ruta de trabajo que el partido seguirá durante las próximas semanas, destacando una agenda cargada de actividades territoriales, el fortalecimiento de su estructura partidista y una firme postura a favor de la cultura de paz.

<https://www.redmichoacan.com/2025/04/23/territorio-militancia-y-paz-el-prd-michoacan-despliega-agenda-con-rumbo-y-decision/>

Si un juez concedió amparo al exgobernador perredista **Silvano Aureoles Conejo**, investigado por su presunta responsabilidad en delitos de peculado, **el Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM) respeta la determinación**, declaró en rueda de prensa el dirigente del instituto político, Octavio Ocampo Córdoba.

Dijo que la decisión de suspender provisionalmente la ejecución de una orden de aprehensión en contra del exmandatario **es un “tema privado”**, con lo que quiso referirse a que **únicamente es atribuible al juez que la tomó**, razón por la cual el partido político no dará más pronunciamientos que los que ya ha hecho al respecto.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/si-un-juez-concedio-amparo-a-silvano-nosotros-respetamos-octavio-ocampo-22936158>

El **amparo** que obtuvo el exgobernador perredista **Silvano Aureoles** es un tema personal y **no habrá un pronunciamiento por parte del partido en donde militó**, manifestó el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (**PRD**), **Octavio Ocampo**.

“Es un tema netamente de él, un tema privado”, declaró al ser cuestionado durante su rueda de prensa semanal.

<https://primeraplana.mx/archivos/1058684>

Luego de que medios nacionales dieran a conocer información sobre un supuesto amparo a favor del exgobernador de Michoacán, **Silvano Aureoles Conejo**, para la suspensión provisional de la ejecución de la orden de captura en su contra, el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), **Octavio Ocampo Córdoba**, mantuvo la posición del partido respecto al exmandatario, invitando a que se mantengan las investigaciones y se le castigue en caso de ser encontrado culpable.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/mantiene-prd-postura-sobre-silvano-aureoles-y-supuesto-amparo-a-su-favor>

La **detención de elementos policiacos de la Guardia Civil fue una medida incorrecta, si el motivo fue que estaban manifestándose** en exigencia de su derecho a desempeñar su labor de manera segura, expresó en rueda de prensa



24 DE ABRIL DE 2025

semanal Octavio Ocampo Córdova, presidente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM).

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/incorrecta-detencion-de-policias-estatales-si-fue-por-manifestarse-prdm-22938552>

Luego de que fuera viralizada una **convivencia entre civiles y un presunto grupo delincriminal en pleno Sábado de Gloria, supuestamente ocurrida en Huajúbaro, tenencia de Hidalgo**, las dirigencias locales de Morena y el Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM) defendieron a la alcaldesa Jeovana Mariela Alcántara Baca.

En rueda de prensa semanal, Octavio Ocampo Córdova, presidente del partido amarillo, dijo “*recriminar*” y “*estar en contra*” de que **exista una normalización de la violencia a un nivel en que “cualquier ciudadano se pueda pasear armado por cualquier pueblo**”, aunque reparó en que esto ocurre en todo el país.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/prd-y-morena-respaldan-a-alcaldesa-de-huajumbaro-tras-escandalo-22935306>

Tras la reciente presencia de un grupo armado en la comunidad de Huajúbaro, municipio de Hidalgo, líderes del PRD y Morena coincidieron en la necesidad de una investigación urgente, descartaron por ahora aplicar sanciones políticas a la alcaldesa local.

Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del PRD, reconoció la gravedad de los hechos, aunque defendió la actuación de la presidenta municipal. Explicó que la funcionaria no fue notificada de inmediato sobre la situación debido a la lejanía de la comunidad con la cabecera municipal y aseguró que se siguieron los protocolos establecidos.

<https://postdata.news/prd-y-morena-exigen-investigar-aparicion-de-grupos-armados-en-huajumbaro/>

A pesar de que **se tiene registro de que más de mil 500 personas en Michoacán pretendían ser observadores electorales siendo militantes de partidos políticos**, la dirigencia de Morena asegura que se trata de ciudadanos organizados y señala al Instituto Nacional Electoral (INE) de culpar a los partidos políticos cuando no hace bien las cosas:

“Más bien luego el INE cuando se le hace bolas el engrudo culpa a los partidos”, interpretó el dirigente estatal de Morena, Jesús Mora.

<https://primeraplana.mx/archivos/1058705>

El **exhorto a que los partidos políticos no intervengan en la elección judicial**, emitido por la Junta Local Ejecutiva (JLE) del Instituto Nacional Electoral (INE) en



24 DE ABRIL DE 2025

Michoacán, **es un saco que no le queda a Morena**, aseguró en rueda de prensa semanal el dirigente del partido guinda en la entidad, Jesús Antonio Mora González. Sostuvo que el oficialismo, promovente de la reforma que dio pie al proceso electoral extraordinario en curso, es el primer interesado en que se lleve a cabo en los mejores términos la renovación del Poder Judicial, que por primera vez en la historia se dará mediante las urnas, como parte de la autodenominada “Cuarta Transformación”.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/no-nos-queda-el-saco-morena-michoacan-ante-llamado-del-ine-a-no-intervenir-en-eleccion-judicial-22937490>

La dirigencia del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán se deslindó de las manifestaciones que se realizaron el pasado martes en dos consejos distritales del Instituto Nacional Electoral (INE), una en el distrito X, en Morelia, y en el distrito V, en el municipio de Zamora.

Es de recordar que en Morelia se concentraron alrededor de 30 personas y en Zamora fueron 15, según el registro del consejo general de la Junta Local del INE; en Ciudad Hidalgo, únicamente se entregó un documento a las autoridades electorales. Las y los manifestantes hicieron presencia en los distritos por su inconformidad con las solicitudes rechazadas para ser observador electoral en la elección de juzgadores y juzgadas.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-michoac%C3%A1n-se-deslinda-de-manifestaciones-contr-a-el-ine>

Solicitar a la **Arquidiócesis de Morelia** que **devuelva las camionetas que le entregó el gobierno estatal** durante la administración de Silvano Aureoles **no es un tema de venganza**, como sugiere el Partido Acción Nacional (PAN), sino de orden, aseguró el dirigente estatal de Morena, Jesús Mora.

<https://primeraplana.mx/archivos/1058704>

El presidente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, anunció que el próximo 4 de mayo se llevará a cabo el Congreso Nacional del partido, cuyo orden del día contempla dos temas fundamentales para fortalecer la vida interna del movimiento.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/anuncia-jesus-mora-que-morena-michoacan-acudira-al-consejo-nacional/>

«Cero posibilidades», así de tajante fue Jesús Mora González, dirigente estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), al ser cuestionado sobre una eventual alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) rumbo al 2027.

“Ni por estatutos ni por convicción podríamos ir con el PRI”, sentenció.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/no-pactara-morena-con-el-pri-y-tacha-de-mochos-a-panistas/>



24 DE ABRIL DE 2025

Morena en Michoacán aún enfrenta pasivos económicos derivados de la administración anterior, entre ellos una deuda de 200 mil pesos por concepto de arrendamiento de un inmueble y la desaparición de seis vehículos y equipo valuado en más de 2 millones de pesos, confirmó el secretario de Finanzas del partido, Rigoberto Márquez Verduzco. En entrevista, Márquez detalló que el exsecretario, (Fidel Rubio Barajas), dejó sin pagar el alquiler de un bien inmueble ubicado en una plaza comercial de Morelia, lo que generó un adeudo total superior a los 600 mil pesos. “Estamos en eso”, reconoció el dirigentes, al señalar que si bien ya se logró cubrir una parte, aún restan 200 mil pesos por saldar.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/arrastra-morena-deuda-heredada-por-renta-y-bienes-desaparecidos-por-2-mdp/>

MORELIA

Ante las recientes declaraciones de Guillermo Valencia, dirigente estatal del PRI, respecto a que en la Escuela Normal Rural de Tiripetío presuntamente se realiza la venta ilícita de estupefacientes, el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, indicó a medios de comunicación que dicha institución pertenece al ámbito estatal y cuenta con autonomía, por lo que el gobierno municipal no tiene injerencia en su operación.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/municipio-sin-injerencia-en-normal-de-tiripet%C3%ADo-alcalde>

Un total de 22 mil 371 toneladas de materiales de desecho ha sido retirado de ríos, drenes y canales de Morelia, como parte del programa de prevención de encharcamientos e inundaciones 2025, señaló Adolfo Torres Ramírez, director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS). En entrevista vía telefónica, Adolfo Torres mencionó que esta cifra de materiales de desecho retirados corresponde a la limpieza en más de ocho kilómetros de cuerpos de agua intraurbanos, en el curso de 2025.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/morelia-retiran-22-mil-toneladas-de-desechos-de-rios-drenes-y-canales/>

A prácticamente un mes de que concluya la temporada de secas en toda la República Mexicana, el director general del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), **Adolfo Torres Ramírez dio a conocer que las fuentes de**



24 DE ABRIL DE 2025

abastecimiento con las que cuenta la capital michoacana se encuentran por encima del 80 por ciento.

En entrevista para El Sol de Morelia, **el funcionario municipal señaló que en el caso de la presa de Cointzio, misma que es la fuente más grande para la distribución del líquido en la capital michoacana se encuentra en un 85 por ciento**, con lo cual no se corre el riesgo de presentar un desabasto mayor en el tema.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/fuentes-de-abastecimiento-de-agua-en-la-capital-michoacana-por-encima-del-80-por-ciento-22928523>

Cerca de 20 sindicatos y asociaciones laborales integradas a la Asociación de Trabajadores del Estado de Michoacán (ATEM) **marcharán este primero de mayo en el marco del Día Internacional del Trabajo.**

En conferencia de prensa, Javier Maldonado Torres, líder de la ATEM, señaló que **habrán congregarse en la Plaza Jardín Morelos a partir de las ocho de la mañana** para partir rumbo a **Palacio de Gobierno** a las nueve de la mañana.

<https://primeraplana.mx/archivos/1058661>

La jefa de Tenencia de Capula, Diana Sagrero Landa, denunció el riesgo inminente de colapso en un tramo de la carretera estatal Joyitas-San Bernabé, debido a que los 5 bancos de arena, explotan el material a unos metros de la vía de comunicación.

<https://postdata.news/jefa-de-tenencia-de-capula-denuncia-riesgo-de-colapso-en-carretera-joyitas-san-bernabe/>

Gaspar Hernández Razo, Gerente del Centro Histórico de Morelia, señaló que la peatonalización es una tendencia a nivel internacional y que la mayoría de las ciudades patrimonio de la humanidad han transitado a esta medida para priorizar a las personas con discapacidad y a los peatones.

<https://postdata.news/peatonalizar-es-una-tendencia-internacional-gerente-del-centro-historico/>

Durante el 2025, más de 200 motocicletas han sido remitidas al corralón en Morelia debido a la falta de documentación que acredite la propiedad del vehículo, como la factura a nombre del conductor y por acumular infracciones al reglamento de tránsito municipal por la ausencia de placas, tarjeta de circulación y licencia de manejo, informó el comisario de la Policía Municipal, Pablo Alarcón Olmedo.

<https://postdata.news/por-falta-de-documentos-200-motocicletas-han-sido-enviadas-al-corralon-en-morelia/>

Siguiendo la encomienda del Presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) avanza en la consolidación de los



24 DE ABRIL DE 2025

proyectos estratégicos que conforman su Plan de Trabajo 2025, por el desarrollo ordenado del municipio.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/avanza-implan-morelia-en-la-consolidacion-de-proyectos-estrategicos/>

SEGURIDAD Y JUSTICIA

Presuntos integrantes del cártel Jalisco *Nueva Generación (CJNG)* bloquearon ayer al menos 10 carreteras e incendiaron al menos 37 vehículos en Michoacán, Jalisco y Guanajuato, en respuesta a un operativo desplegado por fuerzas federales y estatales, informaron autoridades.

Las acciones criminales tuvieron lugar en los municipios michoacanos de Apatzingán, Buenavista, Uruapan, Zamora, Zacapu, La Piedad y en La Barca, Jalisco, así como en Abasolo, Guanajuato. Después de más de seis horas de violencia, las vías fueron reabiertas.

<https://www.jornada.com.mx/2025/04/24/estados/026n1est>

Un total de 43 vehículos incendiados en 22 bloqueos, además del incendio de dos tiendas Oxxo, es el saldo de la jornada de violencia que azotó en la entidad durante este miércoles. Los actos de violencia iniciaron en Apatzingán, luego de que efectivos del Ejército Mexicano desplegaran un operativo por aire y tierra, registrándose un enfrentamiento, en el cual un helicóptero artillado repelió un ataque, sin que hasta el momento se conozca si hubo bajas en dicho suceso. Este hecho desató una serie de bloqueos, balaceras y la quema de vehículos en por lo menos una decena de municipios, causando temor entre la población.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/violencia-en-michoacan-dejo-43-vehiculos-incendiados-y-2-oxxo-quemados/>

Debido a los hechos violentos registrados en la región Zamora y en varios sitios de la entidad, una empresa de mensajería informó a través de redes sociales la suspensión temporal de sus operaciones de entrega y recolección en diversos municipios de Michoacán y Guanajuato.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/policiaca/suspenden-servicios-de-paqueteria-en-michoacan-por-violencia-22941383>

24 DE ABRIL DE 2025

La **Secretaría de Gobierno de Michoacán** (Segob) confirmó que la serie de bloqueos carreteros, quema de vehículos y de tiendas de conveniencia, fueron respuesta ante la detención de un objetivo delincuenciales en el estado de Jalisco.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/4/23/detencion-de-lider-delincuenciales-motivo-narcobloqueos-en-michoacan-693652.html>

El secretario de Gobierno de Michoacán, **Carlos Torres Piña**, anunció que la captura de un objetivo criminal en el estado de Jalisco, desató la jornada de violencia en los estados de **Michoacán, Guanajuato y Jalisco**. Aunque no se ha confirmado todavía el nombre del objetivo detenido, las autoridades dijeron que *'las autoridades estatales aplicarán la ley para sancionar a quienes obstruyen y bloquean las vías de comunicación atentando contra el libre tránsito'*.

<https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/autoridades-de-michoacan-confirman-captura-de-objetivo-criminal-PL15694957>

Por su presunta participación en los bloqueos y quema de vehículos registrados este miércoles en al menos 10 municipios de Michoacán, **dos personas fueron detenidas en la Autopista de Occidente o también llamada México-Guadalajara**, informó la Fiscalía General del Estado (FGE). De acuerdo a la dependencia, fue en el tramo de Cuitzeo-Zinapécuaro donde Ignacio "N" y "Aristeo "N" resultaron aprehendidos en dos hechos diferentes. El primero, **a la altura del municipio de Álvaro Obregón**, quien se trasladaba en un vehículo con alteraciones en sus medios de identificación y portaba un **equipo de comunicación**.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/dos-detenidos-por-ataques-y-bloqueos-en-el-occidente-de-michoacan-tras-jornada-violenta-22942657>

Elementos de las secretarías de Seguridad Pública (SSP) de Michoacán y de la Defensa Nacional (Defensa) desactivaron 68 artefactos explosivos improvisados y bloquearon cinco vuelos de drones, en la localidad de Los Hornos, municipio de Apatzingán.

Con el apoyo del equipo antibombas del Ejército Mexicano y el Agrupamiento Especializado en Artefactos Explosivos y Materiales Peligrosos de la Guardia Civil se realizó el hallazgo de los artefactos de fabricación casera sobre un camino de terracería. También aseguraron una camioneta que cuenta con reporte de robo.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/04/23/estados/michoacan-un-campo-minado-autoridades-retiran-68-explosivos-hechizos>

Derivado de trabajos de investigación, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) cumplimentó orden de aprehensión en contra de Guillermo N, por su posible relación en el delito de feminicidio; hechos ocurridos en agravio de su ex esposa, en el municipio de Uruapan.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/capturan-a-presunto-feminicida-de-uruapan/>

24 DE ABRIL DE 2025

COLUMNAS

DE INTERÉS PÚBLICO / Miércoles de infierno

Por Jaime López Martínez

“Un infierno el de este miércoles en el centro del país. La detención de un alto, muy alto mando del cártel jalisciense justo en ese estado, provocó en él, lo mismo que en Michoacán y en Guanajuato, una tarde de perros, con decenas de vehículos incendiados, bloqueos en múltiples puntos carreteros de la región, y un clima de terror que obligó a la paralización de buena parte de las actividades cotidianas en la zona.

Y si la detención de un capo genera tal reacción de sus subordinados, ¿significa entonces que hay que volver a la criminal política lopez obradorista de abrazar y no combatir a los criminales? Desde luego que no.

Apenas y el gobierno de Claudia Sheinbaum parece estar dando pasos en concreto para comenzar a cumplir con la obligación del Estado de cazar a los capos, y ya hay voces que le exigen, con sospechosa vehemencia, recular para no dar pie a reacciones tan furibundas como las de este miércoles en Michoacán, Jalisco y Guanajuato.

En todo caso, habría que exigirle a Omar García Harfuch, el poderoso jefe policiaco de todas las confianzas de Sheinbaum, que sus estrategias de detención de jefes de la mafia contemplen ese tipo de reacciones, para que obre en consecuencia. Es obvio que a cada detención de ese tipo, corresponde una reacción por demás violenta del cártel “afectado”. Ingenuo sería suponer que se quedaría de brazos cruzados.

Claramente no por convicción sino por presiones de Trump, Sheinbaum ha dado la orden de cazar capos. Como sea, debe resaltarse esa decisión. Así que con todo y el infierno de miércoles en el centro del país, es obligado exigirle al gobierno que no dé marcha atrás en esos operativos, así sean para complacer al Tío Sam.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/miercoles-de-infierno/>

-

LOS SUSPIRANTES... Ex panistas, ¿de regreso?

Por Nicolás Casimiro

“La dirigencia estatal del PAN en Michoacán, encabezada por su presidente, **Carlos Quintana Martínez**, ha dado prioridad a convocar a los antiguos panistas a regresar al partido.

Algunos han decidido irse por otro rumbo.



24 DE ABRIL DE 2025

Andan en el Morena, en el PVEM o en Movimiento Ciudadano, incluso hay quienes están completamente alejados de la política.

Sin embargo, los continuos llamados han logrado hacer eco también en otros de ellos. Recientemente, en un evento coordinado por la secretaria general del PAN en Michoacán, **Ángeles Toro Preciado**, se han visto caras muy conocidas entre los panistas y entre muchos michoacanos.

Destaca la presencia de **Salvador López Orduña**, el famoso **“Chavo” López**, dos veces alcalde de Morelia, ex diputado federal y ex candidato a gobernador de Michoacán.

También estuvo **Juan Luis Calderón Hinojosa**, ex diputado local y hermano del ex presidente de México, **Felipe Calderón**.

Además, **Esperanza Morelos Borja**, ex diputada local y dos veces diputada federal; la también ex diputada federal, **Margarita Villanueva Ramírez**; el ex diputado local y ex diputado federal, **Julio César González Jiménez**; y, el ex diputado local, **Baltazar Tena Martínez**.

Debe ser gratificante para la dirigencia panista de **Carlos Quintana** el lograr reunir a aquellos que por una u otra causa se habían ido separando del PAN desde hace años.

Pero aún son muchos más a los que deben convocar y también deben apostar por sumar sangre nueva, para poder hacer frente en los próximos comicios al nuevo oficialismo federal y estatal.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-ex-panistas-de-regreso/>

--

ACUEDUCTO / El candidato judicial estigmatizado

Por Samuel Ponce Morales

“A nivel federal, en la página **Defensorxs: Justicia en la mira**, bajo el argumento de que los candidatos judiciales no atravesaron filtros confiables, señala que realiza un movimiento colectivo para su revisión y exponer los perfiles riesgosos, logrando una lista en la que aparece un michoacano.

En esa relación citada. llamada **Conoce a los candidatos al poder judicial**, se incluye a aquellos relacionados con el crimen organizado, delitos sexuales, sectas político-religiosas y otras irregulares, situándolos en tres categorías: alta y moderadamente riesgosos y sin riesgos identificados.

De esas categoría, en la de altamente riesgosa, aparece el nombre del michoacano: **Francisco Herrera Franco**, quien ha trabajado en el área de procuración de justicia del territorio estatal, haciendo referencia que su candidatura a juez en materia penal fue propuesta por el Comité del Poder Legislativo.

Por cierto, en la página del **Instituto Nacional Electoral (INE)**, en la sección **¡Conóceles!**, el Doctorado en derechos humanos, indica que su visión de la



24 DE ABRIL DE 2025

función jurisdiccional es «por un trabajo con honestidad y servicio; transparencia y claridad; por una eficaz administración en la justicia federal...».

<https://acueductoonline.com/513311-2/>

--

PUNTO DE LEY: Votar en las elecciones del Poder Judicial: un derecho que exige estar bien informado

Por: Oscar Tena Ojeda

“Las elecciones judiciales en Michoacán ya están en puerta y, si vives en **Morelia**, es muy probable que te sientas **confundido**. ¿Cuántos cargos hay que elegir? ¿Qué materias están en juego? ¿Qué diferencia hay entre una jueza local y una magistrada penal? No eres el único que se lo pregunta.

A diferencia de otros procesos electorales, esta **elección del Poder Judicial no es como cualquier otra**. En lugar de votar por un solo cargo o partido, **tenemos que decidir quién ocupará más de una decena de cargos clave**, muchos de ellos con implicaciones directas en la vida diaria de las personas.”

<https://enlacenoticias24.com.mx/votar-en-las-elecciones-del-poder-judicial-un-derecho-que-exige-estar-bien-informado/>